

## ***L'Observatoire des métiers de l'architecture et de la ville***

L'école d'Architecture de Clermont-Ferrand possède la particularité d'avoir mis en œuvre très tôt un enseignement spécifique destiné notamment à élargir le dispositif de devenir professionnel des futurs architectes. En tant que formateurs nous nous sommes rapidement posés le problème des débouchés sur le marché du travail et de la diversification des positions professionnelles. Cette réflexion nous a, depuis 1980, conduit à réaliser régulièrement des enquêtes sur le devenir et les trajectoires professionnelles des étudiants que nous avons formés.

Notre Ministère de tutelle vient de mettre en place un Observatoire de la scolarité et de l'insertion professionnelle des diplômés en architecture. Ce dispositif permanent d'information statistique, au niveau national et au niveau local, doit permettre d'une part, de produire une image régulièrement actualisée des débouchés professionnels des diplômés et d'autre part, de suivre l'évolution du métier d'architecte dans ses différents modes d'exercice et d'en apprécier la diversification professionnelle ainsi que les rapports qu'elle entretient avec la formation.

C'est dans ce cadre qu'a été menée la première campagne d'enquête à laquelle ont participé seize écoles d'architecture (sur vingt-deux) dont l'école de Clermont-Ferrand.

*contact* : [Joelle.Dumonteil@u-clermont1.fr](mailto:Joelle.Dumonteil@u-clermont1.fr)